



se proyectará solo durante cinco minutos sobre nuestro satélite. El tercer eclipse será anular de sol, invisible en España, y ocurrirá el 22 de noviembre por la mañana: La línea de centralidad pasa por el Sur de África, Océano de las Indias y Australia.

# ALICANTE

La Dirección general de Obras públicas, de conformidad con el dictamen emitido por el ingeniero jefe de la provincia, desfavorable al proyecto, ha acordado desestimar la solicitud que había promovido el Ayuntamiento de la capital en demanda de autorización para prolongar el paseo de los Martires, mejora que hubiera sido muy bien recibida por el vecindario y que habría mejorado notablemente las condiciones de aquel hermoso y pitético paseo; ya se ha recibido en el Gobierno civil la orden del ministerio de Fomento trasladando el mencionado y poco grato acuerdo.

Si nuestro humilde criterio hubiera de ser atendido en las altas esferas de la administración municipal, nosotros proponeríamos que el Ayuntamiento, utilizando los terrenos que no caen bajo la jurisdicción del ramo de Obras públicas, emprendiese desde luego los trabajos para la construcción del paseo, tomando como punto de partida la estación férrea de la línea de Alicante a Murcia, y prolongando los andenes y alambrados en dirección al paseo actual hasta el sitio donde, comenzando la zona del puerto, empieza a producir sus efectos el veto de la Dirección general de Obras públicas; de este modo no quedarían enteramente defraudadas las esperanzas que el vecindario había concebido de contar con un paseo verdaderamente digno de la importancia adquirida por Alicante.

## Fumad el papel marca ELEGANTE

El Ayuntamiento de Crevillente ha solicitado de la Dirección general correspondiente, se le exima de la obligación de sostener la plaza de contador de fondos municipales.

Para resolver una reclamación formulada por el Ayuntamiento de Planes, se han pedido al juzgado de Cocatina ciertos antecedentes relativos a una tercera de dominio promovida por D. Fabian Catalá Catalá.

Por el Gobierno de provincia se ha ordenado que informen acerca de un deslinde practicado en el término de ambos pueblos, y contra el cual se han formulado algunas reclamaciones por vecinos que se consideran perjudicados en sus intereses a consecuencia del referido deslinde.

Por el ministerio de la Gobernación, y en virtud de Real orden comunicada por la Dirección general de Administración local, ha sido autorizado el Ayuntamiento de Cocentaina para cancelar la fianza hipotecaria constituida por el arrendatario que fué del impuesto de consumos en el ejercicio de 1897-98.

El director de las Casas de Beneficencia ha participado a la Comisión provincial el ingreso de la nodriza interna Locadía Sánchez.

El teniente coronel jefe de la Comandancia de la Guardia civil de esta provincia, ha sido autorizado por el coronel subinspector del 15 tercio para que, de acuerdo con el gobernador civil de la provincia, disponga los cambios necesarios en algunos puestos, entre los que figuran los de Dolores y Almoradí, hasta que se tramiten y resuelvan los expedientes reglamentarios para el arriendo de edificios que reúnan condiciones de capacidad y de higiene, de que carecen los locales que en la actualidad ocupan algunas fuerzas del referido benemérito instituto.

Los propietarios de los jardines llamados de los Campos Eliseos, en unión de una compañía inglesa, se disponen a que se celebre en Madrid un Exposición nacional en Octubre ó Julio, aprovechando los productos que se exhiban en la Exposición de París.

Se encuentra mas aliviado de la dolencia que le aqueja, don Juan de Dios Bellod, padre del probo empleado en esta Diputación provincial don Miguej Bellod. Nos alegramos.

Ayer salieron para sus posesiones de Busot los ilustrísimos señores marqueses del Boch, después de haber pasado dos días en esta capital.

## Comisión provincial

Ayer mañana bajo la presidencia de don Eduardo Carratalá, se reunió, tomando entre otros menos importantes los siguientes acuerdos: Reproducir a los alcaldes de Sagra y

Tormos, los reparos que ofrecieron las cuentas municipales de 1887-88. Manifestar al alcalde de Elda que se atenga a lo ordenado en la circular inserta en el "Boletín oficial", de 17 de octubre último, respecto a los reparos de las cuentas municipales.

Recamar del señor gobernador el presupuesto ordinario del pueblo de Crevillente. Informar al señor gobernador que proceda a aprobar los repartos de arbitrios extraordinarios de Benasau, Famora y Beniarres. Que se expida una certificación literal de las certificaciones libradas por el secretario de Vall de Laguard, referente a las secciones de la Junta municipal de Asociados, celebradas en 22 y 28 de febrero último, cuya certificación ha pedido el juez de instrucción de Pego.

Que se remita el expediente de condona de contribución formado por el Ayuntamiento de Onil a informe de la Delegación de Hacienda, para que indique la cantidad que ha de ser objeto de perdón. Conceder la dote que han solicitado por haber contraído matrimonio previo el permiso de la Comisión, a las expósitas Jacinta Daria Jarandillo, vecina de esta capital, y Nicasia Lopez Pérez, de Muchamiel.

En atento B. L. M. nos invita nuestro distinguido amigo el baron de Petrés a la reunión que habrá de celebrarse en el despacho de la alcaldía el domingo 14 del actual a las cinco de la tarde, y en la que se tratará un asunto que afecta a la localidad. Suponemos que el asunto a que se refiere nuestro distinguido amigo se halla íntimamente relacionado con los festejos que habrán de celebrarse en esta ciudad durante la fiesta del patron, y aplaudimos el que con tiempo se piense en su organización.

El día 15 del actual se celebrará en el Gobierno civil de la provincia, la subasta para la conducción de la correspondencia pública, entre esta capital y Vergel é hijuela de Ondara á Doria y Vic-versa, bajo el tipo de 6 399 pesetas.

Los pliegos para tomar parte en dicha subasta, fueron admitidos en dicho centro, hasta el día de ayer.

Varios vecinos de Javea, han solicitado de este Gobierno civil, autorización para fundar una sociedad titulada "Casino agrícola", cuya misión es la de defender los intereses agrícolas de aquel término municipal.

El reglamento porque ha de regirse la sociedad, ha sido presentado para su aprobación al señor gobernador.

Se encuentra enferma aunque no de cuidado, la virtuosa señora doña Matilde Campillo, madre de nuestro querido amigo el procurador de los Tribunales de esta ciudad don Federico Marsell.

Deseamos su pronto restablecimiento.

La Comisión de Instrucción pública de nuestro Ayuntamiento ha informado favorablemente una instancia de don Vicente Poveda Villanova, sobre subvención a la academia de música que tiene establecida en la calle de Labradores de esta ciudad.

Dentro de breve plazo serán llamados a concentración para cubrir bajas en activo, 137 reclutas de esta zona, pertenecientes a la mitad del llamamiento último de sesenta mil hombres, que aun no se han concentrado para destino a cue. po.

## Licenciamientos

La "Gaceta", publica una disposición, concediendo la licencia absoluta a los individuos del reemplazo de 1887 que hayan cumplido doce años de servicio y no tengan impedimento legal para obtenerla.

Se ha dispuesto por el ministerio de la Guerra que se expida licencia ilimitada el día 21 de los corrientes a los individuos de reemplazo de 1897 que ingresaron antes de verificarse los de 1898.

También se expedirá licencia a los de 1896 y anteriores que disfrutaron exención é ingresaron después, cumpliendo un año en filas.

El mismo día 21 se expedirá licencia trimestral a los individuos del reemplazo de 1898 que sobren de la fuerza que se determina en el estado que publica el "Diario Oficial".

Se ha anunciado al concurso la vacante de profesor auxiliar del Laboratorio de Medicina legal de Madrid, pudiendo optar a ella los ingenieros químicos, farmacéuticos y licenciados en Ciencias físico-químicas.

Se ha otorgado un plazo de 30 días para que los que se crean perjudicados en sus derechos con motivo del nombramiento de personal técnico y auxiliar de puertos y lazaretos, puedan presentar sus reclamaciones.

Por Real decreto que publica la "Gaceta", han sido declaradas válidas las procedencias de Manila. A los buques cuyo pasaje se componga de repatriado, no se les obligará a hacer cuarentena.

Con la nueva organización que se ha dado a la Dirección de Sanidad Marítima, quedan suprimidas las Inspecciones de 3.ª y 4.ª clase. Créanse, en cambio, inspecciones locales y se nombrarán médicos habilitados honorarios a propuesta de los gobernadores.

Ha sido nombrado administrador subalterno de Propiedad y derechos del Estado en el partido de Oriente, nuestro querido amigo D. José Martínez García.

Para formar parte del tribunal de oposiciones a los notariats vacantes en este distrito universitario, han sido designados el magistrado D. Cayetano Montes; el teniente fiscal señor Díez de Ulzurum, y el abogado señor Fernández Cubells.

El día rosado como el carmín y nacado marfil en la dentadura, se tiene siempre con el mejor dentífico Licor del Polo de Orive.—En Alicante: Farmacia del doctor Soler.

De acuerdo los señores ministros de la Guerra y Fomento, se estudia un proyecto a fin de que la enseñanza en los cuarteles a la clase de tropa, cabos y sargentos, se dé por maestros normales, pagados por los fondos de los cuerpos armados, relevando de esta enojosa preocupación a los señores oficiales de los mismos, tanto por los vejámenes que esto origina, cuanto por impedir para lo sucesivo a dichas enseñanzas un carácter puramente pedagógico que hoy no tienen, poniendo con ello a las clases de tropa en condiciones regeneradoras.

Por la alcaldía de Novelda se ha pedido a la superioridad que se elimine de las oposiciones que se han de celebrar en Valencia el lunes próximo, la escuela de niños de aquel, cuya dotación y categoría ha de sufrir la alteración correspondiente a la del censo de 1897, que arroja mas de 10.000 habitantes.

El ministro de Gracia y Justicia muestra tendencias favorables al personal del ramo. Propónese no decretar cesantía alguna en su departamento para llevar a efecto las economías del presupuesto de su ministerio, sino simplemente amortizar las vacantes que ocurran.

Por falta de número de señores concejales, no pudo celebrarse sesión anteayer nuestro Ayuntamiento. Hoy, viernes, la celebrará en segunda convocatoria.

## Meteorología

Observaciones hechas desde las 12 del día de ayer, hasta igual hora de la de hoy: Barómetro, 67°03. Termómetro, 14°0. Viento NO. brisa. Atmósfera, despejada. Mar, tranquilo. Temperatura máxima del aire a las 17°2. Idem mínima durante la noche, 6°0. Irradiación nocturna, 5°0. Evaporación en milímetros, 6°40. Lluvia idem, 0°0.

Llamamos la atención de todos los mozos que por haber nacido en el año 1879 y 1880, les correspondía sufrir la suerte en el corriente año, pues de no figurar en las relaciones que al efecto habrá de formarse en las oficinas del Ayuntamiento sufrirá en el próximo año la penalidad que establece el artículo 31 de la ley de reclutamiento.

En favor de nuestros lectores, y deseando secundar la obra realmente meritoria que para bien de la humanidad doliente practica el métrico especialista en las enfermedades de garganta, nariz y oídos, D. Alfredo G. Ilego, director del importante Gabinete de Consultas y Operaciones Quirúrgicas establecido en Madrid, Fuencarral, 19 y 21, ahora accidentalmente en Alicante, en el Hotel Iborra, donde recibe consultas, nos complacemos hacer público que éste afamado especialista trata y cura con facilidad verdaderamente sorprendente enfermedades de garganta, nariz y oídos que antes se consideraban de imposible curación. En este grupo podemos incluir la sordera, flujo de oídos, ozena (fetidez de aliento) y tisis laringea en cualquier grado de sus dos primeros períodos.

Dentro de pocos días se efectuará, según informes que tenemos por autorizados, una reunión de la Cámara oficial de Comercio, acto para presidir el cual, será invitado el gobernador civil señor Casas, con objeto de discutir y adoptar acuerdos debidos a iniciativa de tan celo a y digna autoridad y dirigidos a conseguir en breve plazo la constitución de Junta de obras del puerto. Podemos ampliar esta satisfactoria noticia añadiendo que, según se nos dice, y gracias a las activas gestiones realizadas

por el señor Casas a impulso del interés que inspira cuanto se refiere a la propiedad de Alicante, con ya varios los y celos de la expresada Junta, que accediendo al amistoso ruego que los dirigió el señor gobernador civil, han retirado las dimisiones que de aquel cargo presentaron hace tiempo, y han manifestado el señor Casas su propósito de secundar con entusiasmo su plausible iniciativa para salvar los obstáculos que hasta ahora se han presentado para dar solución satisfactoria a las cuestiones relacionadas con el puerto. Mucho nos complace poder consignar tan satisfactorias impresiones.

Para comprar guantes Ante Suecia y cabritilla lisos y bordados para señoras y niñas y para caballero piel perro y Ante. Sucesora de Antonio B. Solbes. Precios sin competencia.

El doctor D. Carlos Soler, médico de la Beneficencia municipal de Madrid, ex-secretario del colegio médico, premiado con diploma de honor por el excelentísimo Ayuntamiento, dice:

"He utilizado la Emulsión Iodo-tánica SHEL, en afecciones pulmonares, escrófula y raquitismo, y no solo he obtenido excelentes resultados que han terminado con la curación del enfermo, sino que entiendo, que la base medicamentosa de la Emulsión SHEL, como todos los preparados iodo-tánicos, son de inmejorables resultados en los padecimientos citados, y emulsionados con aceite de bacalao, un reconstituyente insustituible para niños y adultos.—Doctor Soler. Madrid 23 agosto 1898.

De venta buenas farmacias y droguerías Madrid, G. García. Capellanes, 1.

Hemos tenido ocasión de visitar el lugar cedido por la compañía del tranvía para instalación del museo de antigüedades ideado por nuestro distinguido amigo señor Elizcain.

El sitio no nos parece el mas oportuno por hallarse sumamente alejado de esta población, y además porque el local destinado para museo se halla colocado encima de las cuerdas y cocheras, cuyos miasmas y humedad perjudicarán notablemente no ya el olfato de los visitantes, sino los objetos allí encerrados. Tal es la opinión que sacamos de la visita que hicimos a aquel apartado rincón del Barrio de Benalúa.

Ayer tarde se reunió en sesión extraordinaria el consejo de administración del tranvía urbano de esta ciudad tomando los siguientes acuerdos:

- 1.º Establecer un día cada semana un servicio especial para llevar a la Sala de la Audiencia a girar la visita a la cárcel, tan luego como los presos sean trasladados al nuevo local.
  - 2.º Aprobar la relación de los pases que la sociedad concede a autoridades y a determinadas personalidades.
  - 3.º Ceder a la Comisión encargada de llevar a efecto los trabajos para formar un Museo de antigüedades históricas y una exposición permanente de productos regionales el salón de sesiones de la sociedad.
- También se dice que se acordó conceder un día libre a los empleados del tranvía. Aplaudimos los acuerdos tomados por el consejo de administración que tanto honran a la compañía.

## SUCESOS

### Atropello

Esta mañana en la calle de la Princesa, ha sido atropellado por el carruaje que conducía el cochero del señor Mendaro, una mujer que conducida a la Casa de Socorro por el cabo de la guardia municipal señor Martí, no se le apreció ninguna herida de consideración, siendo tan solo asistida del susto consiguiente. Fué trasladada a su domicilio.

### Hurto

Por los guardias municipales ha sido conducido y encerrado en el cuarto de arresto un muchacho que tiene el oficio de cojer las patatas en la plaza del mercado, se es capaban de los puestos metiendolas luego en su bolsillo.

### Otro hurto

En el retén de la guardia municipal fué encerrado un muchacho de 14 años, natural de Alicante, por haberse encontrado unos carretes de hilo sin saber cómo en el bolsillo.

Según manifiesta el muchacho, fueron "llovidos del cielo."

### Imprudencia

Anoche a las diez fueron conducidos y encerrados en los calabozos de la guardia municipal unos individuos indocumentados que en las calles de esta capital pedían limosna con malos modales a los transeuntes. Al aperebirse los guardias municipales de lo ocurrido y ver la mala fe de los que a hora tan intempestiva pedían limosna, los detuvieron en el acto.

No hay que olvidar que el lunes 15 del corriente mes empieza en el esta-

blecimiento de tejidos EL SIGLO, de los señores Navarro Hermanos, las grandes rebajas de precios y liquidación de todas las existencias de la presente temporada con una gran sección de rebajas y saldos, lo que se participa al público en general para que no deje de aprovechar toda esta ganga.

## Centro de instrucción

Recomendamos a los padres de familia, el colegio de niños (párvulos, elemental y superior) que dirigido por don Dionisio Aragónés Vidal, antiguo profesor del colegio de San Luis, se ha inaugurado recientemente en la calle del Babel, 13 bajo. Clases para adultos de 6 a 8 de la noche. Clases de dibujo lineal y figura.

En el establecimiento de tejidos de los señores Gimenez Hermanos, Mendez Nuñez 3 y 5, están realizando todos los géneros de invierno siguientes:

- Franelas.
  - Corbatas.
  - Tornasoles.
  - Trajes de niño.
  - Pañuelos de abrigo.
  - Paños para caballero.
  - Lanas fantasía de señora.
  - Yutes.
  - Cubre corsés.
- Hay armures negros todo lana doble ancho a 75 céntimos y franelas a 50 céntimos. Como regalo venden las mantillas blanca de 12 a 5 pesetas. Además todos los géneros tienen puesto una etiqueta con el precio fijo.

Los resfriados, tos, bronquitis, asma y catarros, se curan con las pastillas Morello. Farmacia Aznar y principales.

## Fumad el papel marca ELEGANTE

## Carta de Madrid

(Agencia Meucheta)

11 enero de 1900

El Consejo que, como jueves, se ha celebrado en Palacio, no ha ofrecido otra novedad que la de haber asistido el marqués de Pidal, repuesto de la indisposición que le retuvo en cama los pasados días.

El señor Silvea dió cuenta a la Reina del buen orden que llevan los trabajos parlamentarios, el cual hace presumir al gobierno que los planes económicos serán aprobados en plazo relativamente breve.

Reseñó el estado de la guerra del Transvaal, deduciéndole de los últimos telegramas recibidos y de los informes de la prensa y de nuestro representante en el extranjero.

Se ocupó de la Asamblea que el día 14 celebraran las Cámaras de Comercio en Valladolid y, por último, tributo el jefe del Gobierno sentidas frases en elogio del ex-ministro liberal señor Romero Giron, fallecido anoche.

Con respecto a las Cámaras manifestó el señor Silvea su creencia de que habrán de reconocer que el Gabinete va realizando su programa y le animan los mejores propósitos, señalando en abono de esa hipótesis el hecho de que algunas Cámaras han acordado contribuir a la realización del programa acordado en Zaragoza \*solo dentro de los procedimientos pacíficos, legales y correctos.

Terminado el discurso del presidente del Consejo, la Reina firmó el nombramiento de gobernador de Badajoz en favor del señor Belmonte y, según las referencias oficiales, no hubo mas.

La prensa toda dedica artículos encaminados a señalar los méritos del notable juriscónsulto é ilustre político don Vicente Romero Giron.

El entierro tendrá lugar mañana a las diez de la misma.

El Gobierno francés ha concedido al señor Silvea la gran cruz de la Legión de honor.

El señor Dato ha dictado una real orden concediendo veinte días para que los diputados provinciales de Madrid respondan a los cargos que se deducen del expediente y que en la misma se expresan.

Se ha presentado al Congreso una proposición para que se eximan del 10 por 100 del pago al Estado aquellos pueblos cuyas dehesas boyales no tengan monte, ni sean

# Fábrica de Somniers y toda clase de telas metálicas

## de SALVADOR GOSALBEZ Plaza de Isabel II, 23 y Sagasta, 23

susceptibles de criarlo por la mala calidad de la mata que en los mismos existe.

Confirmando un telegrama particular que esta Agencia recibió de San Sebastián en las primeras horas de la tarde, el señor Dato ha comunicado á los periodistas en los pasillos del Congreso otro del gobernador de Guipúzcoa participando que ha regresado á Vergara fuere que salió á practicar un reconocimiento, habiendo descubierto en el término de Anzuela 293 fusiles Remington, 10.000 cartuchos y un saco de bayonetas, que han sido puestos á disposición del juzgado de Vergara.

El señor Dato ha añadido que algunos de los detenidos han confesado "que se habían levantado en sentido carlista y que se intentó suicidarse lo realizo temeroso de que descubiertos sus planes iban á ahorcarse."

En el Congreso y Senado han seguido discutiéndose los presupuestos de Fomento y Marina, respectivamente, sin que hasta la hora de retirarnos hubiera ocurrido nada que merezca especial mención.

La comisión de presupuestos se ha reunido, mostrando las minorías tendencias contrarias á la autorización que deseaba el señor Villaverde para que rijan interinamente las leyes complementarias, antes de que las aprueben las Cámaras.

La comisión del proyecto de accidentes del trabajo se ha reunido examinando unas observaciones de detalle que sobre algunos artículos ha enviado por escrito la sociedad de apañadores.

La comisión lo tendrá en cuenta y mañana volverá á reunirse para continuar el estudio de cuantas observaciones se hagan.

La del proyecto eximiendo de derechos arancelarios á los buques españoles abanderados en el extranjero durante la guerra con los Estados Unidos, ha dictaminado de conformidad con el proyecto.

La del suplicatorio para procesar al señor Lletget, ha acordado por unanimidad concederlo, pero los señores Muro, Montilla y Suarez Inclán, con la condición de que se cumpla el artículo 47 de la Constitución ó sea que pase al Supremo, y los otros cuatro conde de Matuque, Valir, Espada y D. Francisco Sivela de opinión concederlo por el procedimiento ordinario.

De todos modos ha acordado reunirse mañana para examinar el dictamen que redactarán éstos, por si convencen á aquellos en ese punto.

De lo contrario habrá voto particular de los tres.

Las sesiones del Congreso han autorizado hoy la lectura de la proposición del señor Rancés, sobre reforma del reglamento en la parte referente á la discusión de actas; otra del señor Orellana, eximiendo del pago del 10 por 100 para repoblación á los pueblos cuyas dehesas boyales no tengan monte, y otra del general Suarez Inclán que dice así: La edad reglamentaria para el pase forzoso de los oficiales y generales á la sección de reservas, será de 68 años para los tenientes generales, 65 para los generales de división y 62 á los de brigada.

Igualmente y cualquiera que sea su edad, pasarán á la reserva los tenientes generales, de división y de brigada que estén inútiles para el servicio activo y los que por motivos justificados lo soliciten de Su Majestad.

Se amortizarán todas las vacantes hasta que desaparezca la excedencia.

También ha presentado el general Sua-

rez Inclán la siguiente proposición: Los oficiales de Estado Mayor, alabarderos, infantería, caballería, artillería, ingenieros, guardia civil, carabineros y del cuerpo de tren, pasarán forzosamente á la situación de retiro á las edades siguientes:

Los capitanes á los 54 años.  
Los comandantes y tenientes coroneles á los 58,  
Y los coroneles á los 60.

Los oficiales de Estado Mayor de plazas y los funcionarios de los cuerpos jurídico militar, de intendencia ó intervención, de sanidad, del clero castrense, de veterinaria, de equitación, auxiliar de oficinas militares, brigada obrera y topografía de Estado mayor, brigada sanitaria y celadores de fortificación, pasarán á la situación de retiro á las edades siguientes:

Los asimilados tenientes y capitanes á los 53.

Los asimilados á comandantes y tenientes coroneles á los 60.

Los asimilados á coroneles á los 62.

Los asimilados á brigadiers á los 64 y los asimilados á general de división á los 66.

En el transcurso de un año, contada desde la fecha de la publicación de la presente ley, se amortizarán todas las vacantes que por cualquier concepto ocurran en las escuelas de la oficialidad de las armas y cuerpos citados en que haya excedente.

Espirado dicho plazo se amortizará cuatro de cada empleo el 50 por 100 de las vacantes.

Se ha recibido en Guerra el siguiente telegrama:

\*Manila II.

General Jaramillo á ministro:

Presentados en libertad el oficial primero de administración militar D. Matias Vila y el médico titular de Nueva Vizcaya.—*F. Jaramillo.*

Fumad el papel marca ELEGANTE

## TELEGRAMAS

(AGENCIA MENCHETA)

Prohibida la reproducción de este servicio

## LA GUERRA

### Inglaterra y el Transvaal

Refuerzos ingleses.

Madrid 12 (9 m.)

Se confirmó la llegada á la Colonia del Cabo de un transporte inglés con una batería de artillería, un destacamento de húsares y una columna con provisiones.

La suscripción que se inició en Egipto en favor de los soldados ingleses, asciende ya á mas de tres mil libras esterlinas.

### Mathuen herido

Madrid 12 (9'30 m.)

Se sabe positivamente en Londres que el general Mathuen hallase enfermo gravemente á consecuencia de la herida que recibió en la batalla de Modder, de un disparo de cañón.

Continúa el bombardeo de los boers sobre la plaza de Ladysmith. Dícese que el general inglés Buller prepara un movimiento de avance.

### Declaraciones sobre la guerra en un periódico ruso

Madrid 2 1(10 m.)

En Paris se ha leído en un periódico ruso una carta suscrita por un médico de uno de los hospitales de Pretoria, que dice que las bajas de los boers admiran por lo exiguas y que los ingleses

han tenido en un solo combate mas que aquellos en toda la guerra.

Confirma las crueldades que se vienen atribuyendo á la soldadesca inglesa.

### Complicaciones.—Reclamaciones en Berlin

Madrid 12 (10'45 m.)

Se espera en el Parlamento de Berlin un importantísimo debate sobre la conducta de las autoridades inglesas aprehensoras de buques alemanes.

### En Hamburgo

Madrid 12 (11 m.)

En Hamburgo corre el rumor de que el crucero «Deutschland» que arbo-la la insignia del almirante príncipe Henry, hermano del Emperador Guillermo, ha recibido la orden de marchar al Africa Oriental.

### Periódico inglés optimista

Madrid 12 (12 m.)

«The Globe» explica los descabros de los ingleses; achacándolos á la interioridad de su artillería.

El citado periódico confía en que bien pronto recobrarán las tropas británicas el terreno perdido.

### Reclamaciones últimas de Alemania á Inglaterra

Madrid 12 (12,45 t.)

Además de la libertad de los buques apresados, pide Alemania á Inglaterra una indemnización y la promesa de que no se repitirá el caso, conformándose los comandantes de los buques ingleses con la declaración que hagan las capitaneas de los buques alemanes.

### Disposiciones del gobierno inglés

Madrid 12 (1 t.)

El gobierno inglés ha resuelto que los géneros alimenticios que transporten los buques neutrales para puertos neutrales tambien, no se embarguen excepto cuando se demuestre que se destinaban al enemigo.

En virtud de este acuerdo del Gobierno británico se devolverán las harinas que han sido confiscadas á varios buques extranjeras.

### Mitin en Londres.—En favor de la paz.—Suposiciones de los oradores

Madrid 12 (2'35 t.)

En un mitin celebrado en Londres con motivo de los sucesos que en la actualidad se desarrollan en el Sud de Africa, han concurrido infinidad de personajes ingleses pertenecientes á todas las clases de la sociedad.

El espacioso local resultó pequeño para poder contener el numerosísimo público que acudió al acto.

Después de pronunciados, los patrióticos discursos de rúbrica, acordose pedir tregua al Gobierno para trabajar en favor de la paz.

Algunos creen que esto no prosperará mientras Mister Chamberlain siga siendo ministro.

### El entierro de un ex-ministro

Madrid 12 (3'10 t.)

El entierro del señor Girón, ha revestido todos los caracteres de una verdadera manifestación de duelo.

Seguia al cadáver un landeau lleno de coronas, seguido de una interminable hilera de carruajes entre los que se veía uno mandado por la Reina.

Iba el Senado casi en pleno Martinez Campos, Maura, Gamazo, Puigcerver, Canalejas, Aguilera, Auñón, Correa y otros muchísimos personajes de todos los matices políticos.



DUODÉCIMO ANIVERSARIO

## Don Guillermo Campos y Domenech

FALLECIO EL 13 DE ENERO DE 1888

R. I. P.

Todas las misas que se celebren mañana sábado, 13 del corriente, cada media hora, hasta las doce del día, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás, se aplicarán por el eterno descanso de su alma.

Alicante 12 enero 1900.

Los Ilustrísimos Señores Obispos de Oñuila y de Palma de Mallorca, tienen concedido cincuenta días de indulgencias á los fieles que asistan á algunos de dichos sufragios.

## GRAN FABRICA DE TURRONES

# ANTONIO LOPEZ JEREZ

Especialidad en dulces secos, peladillas de Alcey, y cascos de Valencia. Invitamos al público que visite su bien montado y elegante local, y en él verá la variedad de géneros que diariamente recibe. No hay que olvidar las señas del local, ni dejar de comprar la gran especialidad del turrón IMPERIAL.

PASAJE DE AMÉRIGO ALICANTE

## A LAS SEÑORITAS ARTISTAS

### LA GRAN DROGUERIA ELTIMON

avisa á sus bellas parroquianas que se han recibido los efectos para el arte pictórico en general. Paletas, cajas surtidas y vacías. No olvidar que se recibieron los esmaltes, barnices especiales para sombreros de paja; primera casa en su clase. Se recibió el ORO LIQUIDO en botecitos de lata que muchas familias esperaban,

## Calatrava, NOGUEIRA

Vapores de A. C. le Quettec & Fils

El vapor PRINÉ saldrá de este puerto el 20 del corriente directamente para Rouen. Toma carga para Paris y otras poblaciones de Francia. Para fletes y demás informes, dirigirse á su consignatario en Alicante, D. Juan Guardiola, San Fernando, 9.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes el **Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement.** Allí encontraréis de todo lo que vuestro gusto apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante. Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Méndez Núñez, número 4, tenéis el **Gran Bazar de Clement.**

## LA SEVILLANA,

# Marco y Moya

11, CALATRAVA, 11

Nuevo establecimiento de loza, cristal, lanas y borra; gran surtido de juguetes para niños de ambos sexos. Los dueños de este establecimiento invitan al público no dejen de visitarlo. No confundirse. Calatrava II, al lado de la Posada de la Balseta.

Ganga sin competencia. Para comprar trajes interiores de lana y algodón y toda clase de géneros de punto. Sucesora de Antonio B. Solbes, Labradores, 8 v San Pascual 1, 2 y 4.

## CAJA DE CAUDALES

Se necesita una de larce. En esta imprenta informarán.



## Compañía anónima de vapores Vinuesa

SUCESORA DE

### Espaliu y Compañía

SEVILLA

Servicio semanal entre Sevilla y Marsella por los vapores ANDALUCIA, MANUEL ESPAÑOL, NUEVO EXTREMADURA, NUEVO VALENCIA y GARCIA DE VINUESA. Salidas todos los sábados para Valencia, Barcelona, San Feliu de Guixols, Palamos, Cetto y Marsella, admitiendo carga y pasajeros. Consignatario en Alicante, sucesora de Antonio Samper, plaza de la Constitución, núm. 8

TEMPORADA DE INVIERNO DE 1899-1900

## OSTRAS

SIEMPRE FRESCAS

### CASA FRANCESA

Paseo de los Mártires, 52

## PRECIOS

Servidas en el establecimiento ó á domicilio, abiertas con limón, 1.ª gordas finas, docena 1'65 pesetas; medianas, id., id, 1'20. Cerveza alemana y del país siempre fresca. Vinos blancos especiales para ostras.

## MAISON FRANCAISE

ALICANTE

Dr. Audet, Alcalá, 12, Madrid. Contesta á las consultas que se formulen por carta

IMP. Y LIT. DE T. MUNOZ

## Sucesora de A. B. Solbes

### Labradores, 8 y San Pascual, 2 y 4

En este acreditado y favorecido establecimiento se acaban de recibir procedente de Paris, Lyon y Viena con las novedades de inventado la moda en pieles, plumas, sutchés, trenes, setrónes, felpas, terciopelos y moños. Últimos modelos de capas, piel y pelo para señoras y señoritas. Fantasías para adorno de sombrero, irriso surtido. Para la belleza es indispensable comprar el coré francés.

Se esta casa vende. Como siempre es la casa que mas surtido presenta y mas barato vende; para convencerse visitada.

## C. P. A LA SIRENE

# Influjo del AGUA de LOECHES LA MARGARITA

## sobre los MICROORGANISMOS, según el análisis practicado por el Dr. Mendoza

Para determinar el sabio bacteriólogo Doctor Mendoza el influjo de la mineralización del agua de LA MARGARITA EN LOECHES (ha tiempo preconizada y reconocida por el protomedicato como *antiparasitaria*) sobre los microorganismos, procedió a confeccionar con ella medios de nutrición, tomando en litro de la misma para 50 gramos de agar y adicionándole 1 por 100 de peptona y el 2 por 100 de cloruro de sodio a 100 centímetros cúbicos de dicha maceración.

De los 400 centímetros cúbicos restantes se hicieron dos porciones: a una se le añadió gelatina al 10 por 100 y a la otra agar agar al 2 por 100.

Con estos medios se emprendieron las pruebas, que fueron como sigue:

1.º Se hicieron dos placas: una con el substratum gelatinado y seis con el agar agar,

una en las, una vez solidificadas, se expusieron al aire libre a fin de recoger sus gérmenes y ver las dificultades ó dificultades que el medio ofreció con el agua en estudio ofreciera su desarrollo.

Expuesto por diez minutos al contacto de la atmósfera, se llevaron a la estufa; las de gelatina de 18 á 20.º centígrados y las de agar á 37.º.

2.º En otros tubos de gelatina se sembraron por picadura, *baillus subtilis*, *fluorescens cholerae*, *vibrium fikelevi*, *cononitricum*, *micrococcus movilis*, *rossetacens*, *liquefaciens*, *micrococcus cereus albus*, *aureus*, *pyrogenus*, *erisipelatis*.

De las primeras experiencias en placas resultó que en ninguna de ellas se desarrollaron las variedades que constantemente existe en el aire y sólo pudo percibirse la evolución el

micrococcus jeitrus, y las mucosinas *aspergillus glaucus* y el *penicillium glaucum*; no aparecieron otras especies á los diez, á los veinte ni aun á los treinta días después de la siembra.

En las segundas experiencias el resultado fué constantemente negativo; ninguno de las siembras por picadura dió fructificación, quedando completamente estériles.

Con la gelatina el agar, á que se adicionó el cloruro sódico, se repitieron las mismas pruebas, sin lograr otros resultados que los anteriormente expuestos.

Estas afirmaciones del sabio bacteriólogo Dr. Mendoza, comprobadas nuevamente por el eminente Dr. D. Benito Avilés médico director del establecimiento de LA MARGARITA DE LOECHES en los enfermos mismos durante la temporada balnearia última, de

muestran la utilidad del agente hidromineral aplicado en bebida y tópicamente en baño, loción, ducha, pulverización etc.; para combatir aquellas dermatosis sostenidas por gérmenes ó seres parásitos, y que dan lugar á su producción, entre ellos el *micrococcus erisipelatis*.

Con razón, por lo tanto, esta agua sulfatada sódica, fuertemente mineralizada compete con las sulfurosas en el tratamiento de la gran mayoría de las dermatosis, por sí ó su acción misma ácida local y si no basta se añaden la depurativa, la alternante, la derivativa de uso al interior, no puede dudarse de que aventaja, con mucho, á la segunda, y de que hay fundados motivos para insistir en que esta clase de agua es potentísimo agente de la medicación hidroterma, desconocido por el mundo médico por falta de aquella en

la más propagada que en otros países se habrían hecho si hubieran logrado la fortuna de contar con fuentes de tal composición y de tal riqueza. Todo se consigna en el diccionario.

Por lo dicho que es la sabia confirmación de lo ya popularmente conocido, esta agua, con ser tan purgante es aún mucho más curativa, y de usarse con frecuencia, evitarían muchas enfermedades, que, una vez declaradas, cura mejor que esos específicos cuya naturaleza intrínseca se desconoce, y de ahí que el público la favorezca sobre todas, habiéndose vendido en el último año

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

Venta en todas las farmacias y droguerías. - Del óbito central, Jardines, 15, bajos. - MADRID.

**RECONSTITUYENTE**  
D. FERRER

GLICEROLADO DE FOSFATO DE CAL  
Colidado con hipofosfitos de quinina y de sosa

Preparado por el Dr. TREMOLS

SUSTITUYE VENTAJOSAMENTE  
al ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

Combate con seguridad de buen éxito, la hipertrofia del corazón, la anemia, la clorosis, los infartos ganglionares, el mal de Fott, la osteomalacia (afección de los huesos), la bronquitis crónica, tuberculosis en primero y segundo grados, la escrófula, el artrismo (inflamación articular), herpetismo, prostración, raquitismo, boche, reumatismo crónico, la gota, el lupus, afecciones de la garganta, las papilomas, los tumores blancos, la hidropesía, la ascitis (hues blancos), hipocordría, etc., etc.

Depositaris: Sres. VICENTE FERRER Y C.ª - Barcelona

De venta: Principales farmacias y droguerías de España y Ultramar.

**Adolfo García**

Proveedor de la Real Casa

Gran fabricación de la Legia Universal, desengrasantes, sabinas, y la privilegiada crema Española para toda clase de calzado.

Fábrica y despacho Valencia 249, Barcelona.

**RAPÉ-NASALINA**

Los molestísimos RESFRIADOS de la nariz y de la cabeza, tan frecuentes en los días fríos y húmedos y que atacan con frecuencia á las personas que llevan una vida sedentaria y suelen tener los pies fríos, se curan hoy día con el nuevo medicamento llamado

que prepara el Dr. ANDREU de Barcelona.

Este rapé hace abortar casi siempre en muy pocas horas la inflamación producida en las fosas nasales por la impresión brusca del aire frío y evita que se propague á la cabeza, sobre todo si se empieza luego de iniciarse el resfriado, que empieza casi siempre con picazón y resecaimiento de la nariz, y frecuentes estornudos.

El uso del RAPÉ-NASALINA es muy fácil y sencillo. Va colocado en pequeñas cajitas que pueden llevarse cómodamente en el bolsillo sin estropearse ni vaciarse el polvo.

De venta en todas las Farmacias. - Caja, 6 reales.

**ELIXIR YVON**

cura radicalmente:  
EPILEPSIA  
INSOMNIOS  
ENFERMEDADES NERVIOSAS

Del mismo Autor: ERGOTINA

**JUAN GUARDIOLA**  
DESPACHO DE BUQUES

COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS

Deposito de duelas de roble de América del Norte

Pipas vacías para alquilar

Representante en esta provincia de las fabricas de Harinas de los Sres. FOLCH, ALBIRANON Y COMP. Sra. Vique é hijo de Isidro Albifana y Compañía, de Barcelona.

Papel viejo. - Se vende en esta imprenta

**Los grandes remedios del Dr. Audet**

Pildoras antisépticas. - [Gran remedio] Curan los catarrros crónicos del pecho y la tisis pulmonar. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito. - 10 pesetas caja.

Antinervioso Howard. - Tónico nervioso. Curan los vertigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocordría, neurastenia, dolor, toda debilidad, falta de memoria y resolución. - 4 pesetas.

Para curar el estómago. - Poderosos digestivos químicos. El *Estomacal Maire* cura las dispepsias ácidas. El *Estomacal Robin* las dispepsias por falta de jugos gástricos. - 4 pesetas.

Para curar el oído. - El *Acetil Nubert* cura los males leves (catarro, tapón, etc.) del oído, limpia el conducto, disuelve el cerumen, y hace más sensible el oído á las notas de la voz. - 4 pesetas.

Venéreo y sífilis. - Contro la blenorragia (gota militar, etc.), el *Antiblenorragico Ivel*. Contro la sífilis, el *Antisifilico Couper*. - 4 pesetas cada uno. - Jamás dejan de curarse los enfermos!

Impotencia. - El *Fluido Vital*, *Gotas Viriles*, *Globulos Vitales* y *Perlas del Serrallo* (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen un grupo de los grandes remedios, para robustecer las partes genitales debilitadas por abusos ó vejez. Está dispodiéndose un comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años sin perjudicar jamás la salud. Remedios de buena fe: garantizados.

Herpes. - Todas sus manifestaciones, tanto de las mucosas como de la piel, se curan con el *Antiherpético Glower*. - 4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet. - Con aspirar solamente sus aromas se curan los resfriados y catarros ligeros, el dengue y la fetidez de aliento. Útiles á los tísicos y asmáticos. - 2 pesetas frasco.

Para curar el reumatismo. - Contro el dolor propio del ataque de rauma ó gota, *Pildoras antirreumáticas Audet*, que quitan el dolor en absoluto en breves horas. Para curar la distensión reumática, tómase *Antirreumático Reuser*. - 10 y 4 pesetas.

Venta, boticas de España y en Alicante, Fancher, Plaza de San Cristóbal, 12. - V. Sorribes, Riego, 20. - Román, Mayor, 4. - Orihuela, F. de la Fuente, Santa Justa, 4 y buenas boticas.

Consultas por correspondencia, pedidos, prospectos y noticias, al Dr. Audet Alcañá, 12 Madrid.

**Guano de LA NOGUERA**

Antigua y acreditada marca fabricada por los Sres. Noguera Hermanos y Compañía

Arzobispo Mayor, 9, Valencia. - Calletera de Ocaña, frente al Cuartel de carabineros, Alicante

Análisis garantizado

Cantidades á emplear en cada cultivo aproximadamente:

Para tierras de regadío, de 10 á 12 sacos de 75 kilogramos por hectárea

Idem idem de secano, de 8 á 8 idem idem

Idem viñas, de 200 á 250 gramos por vid

Idem árboles, de 2 á 3 kilogramos por árbol según su corpulencia

Ventas al por mayor de todas las primeras materias para la fabricación de abonos. - Depósitos en las principales poblaciones de España. - Para precios y demás detalles dirigirse á los mismos.

**IMPOTENCIA** debilidad general, espermatismo y esterilidad

Curación rápida con los remedios específicos Pomada fortificante y Elixir genital de Rodríguez los Rios. Su eficacia se demuestra por la firmeza de testículos y por haber sido aprobados por el Consejo de Sanidad de Italia. La Pomada fortificante es completamente inofensiva y produce maravillosos efectos á la primera aplicación. El Elixir genital tampoco puede perjudicar jamás y está indicado en casos de extrema debilidad. Diez y quince pesetas respectivamente en las principales farmacias y droguerías de España. En Alicante, Princesa 5 y Padilla 2, droguería.

**CORSETERIA**

ÚLTIMA NOVEDAD

Calle de la Princesa, 6, segundo - ALICANTE

**GONZALEZ HERMANOS** CASA MAYLIN. - Loza, Lampistería y cristalería. - Camas y objetos de capricho.

**IMPRENTA Y LITOGRAFÍA**

Alfonso el Sabio, 12 y Torrijos, 63

**TOMAS MUÑOZ**

DE **ALICANTE**

Especialidad en toda clase de trabajos tipolitográficos tanto en colores como en negro. Carteles, prospectos y billetes para espectáculos. Trabajos comerciales, etiquetas, obras, periódicos, etc., etc. Máquinas movidas por motor á gas.